



# やさとっ子

四日市市立八郷小学校

学校通信

第 13 号

平成27年1月23日



ついこの間、新年を迎えたかと思えば、もう1月も残り少なくなってきました。本当に月日が経つのは早いです。3学期は短いですが、今の学年のまとめと、次の学年への準備を行う大切な期間です。一日を、そして一時間を大切にしながら過ごしていきたいです。本年も、みな様のご理解・ご協力のほど、よろしくお願ひいたします。

## 始業式



1月8日(木)、学校にまた、子どもたちの元気な顔が帰ってきました。1限目は体育館で始業式。校長先生からは、「一年の計は元旦にあり」と言います。今年(3学期)の自分の目標を、この場で決めましょうというお話がありました。①簡単ではないが絶対無理でもない。②できたかどうか、はっきりわかる。③できたら自分でもすごいと思う、という3つの条件で各自が考えました。多くの子が決められたようです。またお家でも聞いてみてください。そのあとは、安全担当の先生から、近々ある地震を想定した避難訓練の事前指導がありました。そして「ふ

るさと」の全校合唱。お正月に行ったご親戚のお家を思い出した子もいるのではないのでしょうか。最後に、養護の橋本先生の代わりに赴任した矢羽田(やはた)先生の紹介がありました。3学期は短いですが、一日一日を大切に、またみんなでがんばろうと気持ちを新たにしました始業式でした。



## 第4回避難訓練



1月9日(金)、3学期が始まって2日目の20分休み、第4回目となる避難訓練がありました。今回の想定は、「20分休みに緊急地震速報が放送され、震度6弱の地震が発生。その後、放送機器が使用できない中でも安全、迅速に避難する」です。事前指導は前日に行っていました。緊急地震速報の放送があると、運動場で遊んでいた子は運動場の真ん中に集まりしゃがんでいました。校舎内にいる子も、安全と思う場所でしゃがんでダンゴ虫のように丸くなっていました。その後、放送はありませんが、自分の判断で全校児童が運動場まで集まってきました。今回少し残念だったのは、話し声が聞こえたり、緊張

感の欠けた表情が何人かいたりしたことです。また、地震速報があったときにしゃがむ場所も、あとから振り返ると、危ない場所だった子も何人かいました。時には、とっさに自分で判断し、身を守ることが必要なこともあります。いざという時に備えて、今回の反省を是非生かしてほしいと思います。

ちなみに、最後に校長先生が、「昨日話した、今年(3学期)の目標決まりましたか?」と質問すると、ほとんどの子が手を挙げていました。各学級でも指導してもらったようです。最後に「自分でもすごいな」と思えるよう、みんながんばってください。



## 転出のご連絡

転出のご予定があり、まだご連絡いただいていない方は、来年度の学級数に関係してくる学年がありますので、早めに学校までご連絡をお願いいたします。

## 新中1 体験授業



1月15日(木)の午後、八郷小学校と大矢知興譲小学校の6年生が、朝明中学校を訪問し、新1年生の体験授業が行われました。さすが、市内一二を争うマンモス校だけに、新入生だけでも写真のような人数になります。まず、全員が体育館に集まり、中学校の校長先生のあいさつの後、中学校での主な活動や行事、また自転車通学やクラブ活動等の説明がありました。その後は、6年生の学級ごとに分かれ、体験授業を受けました。八郷小学校は、英語と体育と音楽でした。英語では筆記体で自分の名前を書く練習、体育では、集団行動やゲーム的な運動、そして音楽では、「ビリーブ」の合唱指導と、どれも体験授業にふさわしい内容でした。教科の専門の先生から受ける授業は、小学校とはまた違った雰囲気が実感できたのではないのでしょうか。今日の体験で、進学へ向けての不安が少しでもやわらぎ、期待へとつながればと思います。



## 大なわ記録会

児童会主催の「大なわ記録会」が、1月13日から23日までの間、行われています。クラス単位で取り組み、3分間で8の字とびを何回とべるか挑戦していきます。その日の記録は、昇降口にある一覧表に記入。期間中、休み時間や体育の時間には、各クラス盛んに練習したり挑戦したりしています。特に20分休みには、運動場狭しと、あちらこちらで8の字とびが始まり、一気ににぎやかになります。冬場の体力づくりや、学級の仲間づくりにつなげていきたいです。



## インフルエンザに注意

今年は、インフルエンザの流行が例年よりも早まっているとのこと。本校でも感染者が増え、1年生は、1月20日(火)から22日(木)まで、4年生も21日から22日まで学年閉鎖となりました。学校でも指導しますが、ご家庭でも、こまめな手洗い・うがい、人混みをなるべく避け、必要に応じてマスクをするなど、感染防止に努めてください。感染した場合は出席停止となり、医師の許可がないと出席できません。「出席停止にかかる証明書」は、学校からお渡しできますし、学校ホームページからダウンロードすることもできます。



## 生け花

「お茶・お花クラブ」の指導では、地域指導者である柴田先生を中心にお世話になっております。毎回活動後に、その時生けていただいたお花を校内に飾らせていただいています。写真は、1月のクラブ後に生けていただいた二鉢です。厳寒の中、じっと春を待つ枝の蕾や、一足早く春の訪れを感じさせてくれる、かわいらしいチューリップなどが挿してあります。季節柄、寒々しい校舎内ですが、そこだけは暖かみと潤いが感じられます。いつも本当にありがとうございます。

